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От IT-куба 
до Демидовых

– Какие значимые проек-
ты в социальной сфере бу-
дут реализованы?

– Прежде всего, это куль-
т у р н о - о б р а з о в а т е л ь н ы й 
центр на Гальяно-Горбунов-
ском массиве. Совсем недав-
но мы начали его строить, 
осенью 2024 года планируем 
открыть. В Центре будет два 
здания – в одном разместит-
ся школа искусств, во втором 
– IT-куб. Стоимость объекта – 
470 млн рублей. Честно ска-
жу, жители Гальяно-Горбу-
новского массива очень его 
ждали. Это самый густонасе-
ленный район города, здесь 
много учреждений физкуль-
туры и спорта, а вот учреж-
дений культуры и дополни-
тельного образования явно 
не хватало. Детям, прожива-
ющим на Гальянке, приходи-
лось ездить в музыкальные 
и художественные школы, 
кружки технической направ-
ленности в другие микрорай-
оны. Теперь эта проблема бу-
дет решена. 

Еще один объект, откры-
тия которого с нетерпени-
ем ждут тагильчане, – город-
ской Дворец детского и юно-
шеского творчества. Это са-
мое крупное учреждение до-
полнительного образова-
ния в городе, где занимают-
ся 4,5 тысячи детей. Более 
30 лет здание Дворца не ре-
монтировалось капиталь-
но. Благодаря поддержке гу-
бернатора Евгения Куйваше-
ва с 2021 года мы начали его 
восстанавливать. Во Дворце 
сделан просто шикарный ре-
монт: наконец-то появился 
теплый спортзал, современ-
ная сцена с поворотным кру-
гом для смены декораций и 
светодиодным экраном, зву-
ковая аппаратура… Есть да-
же профессиональный ска-
лодром. В здание вложено 
более 600 млн рублей. К кон-
цу мая мы планируем завер-
шить ремонтные работы и 
уже в новых условиях на-
чать летнюю оздоровитель-
ную кампанию. Думаю, де-
ти будут по-хорошему очень 
удивлены, когда зайдут в об-
новленный Дворец... Здесь у 
них появятся просто безгра-
ничные возможности для са-
мореализации. 

– К 300-летию в Ниж-
нем Тагиле были капиталь-

но отремонтированы не-
сколько школ, постро-
ены детские сады. Эта 
работа будет продол-

жена?
– Безусловно. 

Еще в прошлом 
году мы нача-

ли кап ремонт 
школы № 48 

на Голом 
Камне, 

нынче первого сентября мы 
ее запускаем. Недавно при-
ступили к капремонту шко-
лы № 32, построенной в 1936 
году. Завершить работы пла-
нируем в декабре текуще-
го года. Готовим два проек-
та капремонтов школ № 33 
и № 70 и проект новой шко-
лы. В 2024 году будем пы-
таться «зайти» с ними в ре-
гиональные и федеральные 
программы и получить со-
финансирование. 

Продолжится и работа 
по садикам. Нам удалось от-
ремонтировать детский сад 
№ 10, на очереди – № 20. Еще 
пять садиков, в том числе с 
ясельными группами, пла-
нируем построить с нуля. 
Один или два детских сада – 
в зависимости от финанси-
рования – начнем возводить 
уже в этом году. 

К вопросам, касающимся 
ремонта и строительства об-
разовательных учреждений, 
мы стараемся подходить 
максимально ответственно. 
Если капитально ремонти-
ровать, то полностью все – от 
кровли до подвалов. И обяза-
тельно благоустраивать при-
легающие спортивные пло-
щадки. А если строить, то, 
как говорится, на века. 

– У нас много читателей 
в Нижнем Тагиле, постоян-
но получаем от них обрат-
ную связь. В частности, зна-
ем, что их интересует судьба 
территории бывшей воин-
ской части в микрорайоне 
Выя, где сейчас сносят кор-
пуса. Уже понятно, что будет 
построено на этом месте?

– На территории части 
было 13 сооружений, возве-
денных в 1960–1970 годах. 
Когда в 2000-е военные ее за-

крыли, их передали в соб-
ственность муниципалите-
та. Все здания были обсле-
дованы и в итоге признаны 
не подлежащими для вос-
становления и опасными 
для жителей микрорайона. В 
прошлом году мы начали их 
сносить, в мае текущего года 
рассчитываем завершить ра-
боты. На месте части плани-
руем построить детский сад 
с яслями на 170 мест и физ-
культурно-оздоровитель-
ный комплекс. По срокам по-
ка сказать не могу – все будет 
зависеть от финансовых воз-
можностей муниципалитета. 

– Еще вопрос от наших 
читателей. Когда будет за-
вершен капитальный ре-
монт старейшего медучреж-
дения города – Демидовской 
больницы?

– По плану – к лету теку-
щего года. Больницу осна-
стят новым оборудованием, 
благоустроят прилегающую 
территорию. Несмотря на то, 
что учреждение подведом-
ственно областному мини-
стерству здравоохранения, я 
регулярно бываю там, с глав-
врачом Сергеем Овсяннико-
вым мы на связи. Больни-
цу посещают более 15 тысяч 
тагильчан, ежедневно врачи 
принимают до 250 пациен-
тов, и то, что впервые с 1970 
годов она начала ремонти-
роваться, – большое событие 
для Нижнего Тагила. 

Кстати, впереди у нас еще 
один большой проект в сфе-
ре здравоохранения – стро-
ительство детской много-
профильной больницы на 
Уральском проспекте. Она 
будет обслуживать более 135 
тысяч детей. Проект поддер-
жал Президент России Вла-
димир Путин и губерна-
тор Евгений Куйвашев. Сей-

час минздрав готовит тех-
ническую документацию, в 
2024 году планируется на-
чать стройку, в том числе с 
привлечением федеральных 
средств. 

«Битвы» за красоту

– А в части развития и по-
вышения качества улично-
дорожной сети что-то де-
лать планируете?

– Конечно. С 2019 го-
да Нижний Тагил участву-
ет в нацпроекте «Безопас-
ные качественные дороги. За 
это время в городском окру-
ге отремонтировано поч-
ти 90 километров автодорог, 
на эти цели из федерально-
го бюджета привлечено 2,5 
млрд рублей. В прошлом го-
ду мы вложили в дороги поч-
ти миллиард рублей. В этом 
году на ремонт будет потра-
чено 800 миллионов. Дела-
ем улицу Фрунзе – вместе с 
тротуарами, улицу Мира – в 
дорожной плитке, улицу Та-
гилстроевскую, Черноисто-
чинское шоссе от улицы Ки-
рова и другие участки – всего 
почти 71 тысячу квадратных 
метров. Контракты с подряд-
чиками заключены, работы 
начинаем в мае. Кроме это-
го, в рамках нацпроекта про-
должим реконструкцию пу-
тепровода над железнодо-
рожными путями в районе 
улицы Циолковского. 

– Нижний Тагил – один 
из немногих свердловских 
муниципалитетов, где еже-
годно благоустраиваются не 
только общественные, но и 
дворовые пространства. Ка-
кие территории будут обла-
горожены в этом году?

– Благоустраиваем три 
общественных зоны – Ниж-
не-Выйский сквер, пешеход-

ную зону на Гальянке вдоль 
Черноисточинского шоссе 
и нечетную сторону Ленин-
градского проспекта. Терри-
тории были выбраны в про-
шлом году в ходе народного 
голосования. К слову, актив-
ность жителей тогда зашка-
ливала, горожане буквально 
«бились» в интернете. 

Что касается дворов, в 
этом году будет выполнено 
благоустройство двух таких 
территорий – по улице Зари, 
99 и улице Дружинина, 39. 
Общая площадь обновлен-
ных дворовых пространств 
превысит 35 тысяч квадрат-
ных метров. Делаем все: тро-
туары, проезды, наружное ос-
вещение, озеленение, малые 
архитектурные формы, ур-
ны и лавочки. Ставим игро-
вые комплексы для детей 
разных возрастов, спортив-
ное оборудование и тренаже-
ры для уличной гимнастики. 
К примеру, во дворе на Дру-
жинина, 39 появится баскет-
больная площадка с резино-
вым покрытием и игровая 
конструкция «Самолет». А на 
свободном участке за этим 
домом – «гостевая» парковка. 

– Судя по тому, что вы 
рассказали, ремонтно-стро-
ительный бум в Нижнем Та-
гиле в ближайшие два-три 
года продолжится…

– Скажу больше – мы ра-
ботаем на более длительную 
перспективу. Достойно отме-
тили 300-летие, теперь дви-
гаемся дальше. Сейчас наша 
главная задача – не снижать 
темпы развития, набранные 
перед юбилеем. Нужно не 
только сохранить, но и пре-
умножить наработанный 
тогда опыт. Надеемся, что у 
нас все получится. 

Юлия БАБУШКИНА
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– У нас много читателей 
в Нижнем Тагиле, постоян-
но получаем от них обрат-
ную связь. В частности, зна-
ем, что их интересует судьба 
территории бывшей воин-
ской части в микрорайоне 
Выя, где сейчас сносят кор-
пуса. Уже понятно, что будет 
построено на этом месте?

– На территории части 
было 13 сооружений, возве-
денных в 1960–1970 годах. 
Когда в 2000-е военные ее за-

На скалодроме 
во Дворце детского 
и юношеского 
творчества 
можно проводить 
соревнования 
любого уровня

 Начало на стр. I

«Юбилей отметили. 
Двигаемся дальше»
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Новые трамваи от Уралтрансмаша уже прижились на тагильских улицах

На Среднем Урале 
стартовал досрочный 
период итогового 
тестирования. Вчера 
в лицее №3 Екатеринбурга 
99 свердловчан первыми 
в 2023 году прошли итоговое 
тестирование по географии 
и литературе. 
Обозреватель «Областной 
газеты» Михаил БАТУРИН, 
который 14 марта наблюдал, 
как сдают экзамен 
родители выпускников 
в тестовом режиме, а теперь 
сам стал в реальности его 
участником, получил 
гораздо более сильные 
эмоции, чем неделю 
назад, но тем не менее 
четко воспроизвел 
хронологию процесса.

09:00
К лицею №3 подтяги-

ваются экзаменуемые. По-
скольку лицей выбран для 
досрочной сдачи ЕГЭ, уроков 
здесь сегодня нет. Учащиеся 
получают знания дистанци-
онно.

09:15
На входе встречают ор-

ганизаторы пункта прове-
дения экзамена и члены го-
сударственной экзаменаци-
онной комиссии. Досроч-
но сдают выпускники про-
шлых лет, чтобы улучшить 
свой результат или если срок 
действия ЕГЭ истек, а также 
школьники, кто не сможет 

сдать летом по уважитель-
ной причине.

09:20
Нас проводят в специаль-

ный класс, здесь нужно оста-
вить все свои вещи. Проце-
дура проведения досрочного 
экзамена точно такая же, как 
и в основной период. Меры 
контроля строгие. Не только 
проверяют документы, но и 
производят личный досмотр 
с помощью ручного метал-
лодетектора. (Подробнее о 
требованиях по контролю 
при проведении ЕГЭ см. в №53 
«ОГ» от 15.03.2023).

09:40
В моей аудитории на до-

срочный ЕГЭ по «литерату-
ре» ожидали 15 человек, в ито-
ге пришли пятеро. Обстоятель-
ства бывают разные, в таком 
случае есть возможность сдать 
экзамен в резервный день. Ме-
ста распределены заранее. На 
каждом столе по два пустых ли-
ста формата А4 с печатями ли-
цея – это черновики. Девушка 
слева, видимо, сильно волну-
ется: экзамен не начался, а она 
уже треть черновика исчер-
тила рваными линями и аб-
страктными рисунками. Чув-
ствуется некоторое напряже-
ние атмосферы в аудитории.

09:50
Инструктаж: как запол-

нять бланки экзаменацион-
ных билетов, как оформля-
ются работы.

10:00
Организаторы в аудитории 

начали печатать листы с экза-
менационными вопросами (в 
официальной терминологии – 
контрольно-измерительные 
материалы. – Прим. ред.).

10:10 
Получив материалы, про-

веряем данные, оформляем 
бланк: ф. и. о., паспортные 
данные, код района.

10:15 
Пошел отсчет времени. 

Погружаюсь в билеты. Это 
самое интересное: по каким 
же именно темам будут оце-
нивать мое знание литера-
туры.

Первая группа вопро-
сов относится к пушкинско-
му «Евгению Онегину». Ниче-
го удивительного: разве мож-
но представить себе экзамен 
по литературе без произведе-

ний «солнца русской поэзии». 
Есть вопросы по теории, есть 
на знание самого произведе-
ния. Два вопроса требуют раз-
вернутого ответа: здесь рабо-
та на сравнительный анализ с 
произведениями других авто-
ров. По 5–10 предложений на 
каждый ответ.

11:15
Вторая группа вопросов 

связана со стихотворением 

Уильяма Вордсворта. Пер-
вый вопрос: «Это кто?!» Не-
ужели тему стихов о роди-
не в экзаменационных би-
летах нельзя было отразить 
без англичанина Вордсвор-
та (07.04.1770 – 23.04.1850)? В 
Википедии, конечно, уже по-
сле экзамена, удалось прочи-
тать о величии этого автора 
и оценить всю глубину свое-
го невежества. Вероятно, со-
временные школьники зна-

комы с его творчеством, но 
в прежние времена тему ро-
дины изучали на отечествен-
ных примерах.

Здесь также вопросы по 
теории литературы и два раз-
вернутых вопроса на сравни-
тельный анализ.

12:00
Итоговый вопрос. Необ-

ходимо из пяти предложен-
ных тем выбрать одну и на-

писать по ней сочинение ре-
комендуемым объемом в 
250–300 слов. Если объем бу-
дет менее 200 слов, сдающий 
получит за него 0 баллов. 
А если все хорошо – 18 бал-
лов. Это много, учитывая, что 
максимальный балл ЕГЭ по 
«литературе» – 53.

Четыре предложенные 
темы связаны с конкретны-
ми произведениями отече-
ственной литературы, в пя-
той – произведение не ука-
зано. Можно выбрать само-
му, но оно должно соответ-
ствовать обозначенной теме: 
например, «тема отцов и де-
тей» или «выбор жизненно-
го пути».

Девушка, которая рисова-
ла линии, сначала пишет в 
черновике, и лишь потом «на-
бело», в экзаменационный 
лист. Наверное, она права. От 
помарок и исправления оши-
бок результат аттестации то-
же будет зависеть.

13:15
Сдаю листы организато-

рам в аудитории. Время про-
летело быстро. Напряжение 
отпускает. На душе непонят-
ная смесь чувств: от «уф, гора 
с плеч!» – до эмоционального 
опустошения.

13:25
В лицее – тишина, экзаме-

ны еще идут. Тем, кто напи-
сал, теперь только ждать. Ре-
зультаты участники узнают 
5 апреля.

( ОБРАЗОВАНИЕ )

Уже ЕГЭ. Пока досрочно

( ОХРАНА ЛЕСОВ )

Евгений Куйвашев утвердил 

сводный план тушения лесных 

пожаров на Среднем Урале

Губернатор утвердил сводный план тушения лесных 
пожаров в регионе в текущем сезоне. Документом 
определен порядок взаимодействия ведомств 
по обеспечению пожарной безопасности в лесах 
и ликвидации природных возгораний. 

Уральская авиационная база охраны лесов будет заниматься 
тушением пожаров в лесном фонде. Состав базы насчитывает 
679 сотрудников, из них 8 летчиков-наблюдателей, 180 
парашютистов и десантников-пожарных. Именно они с помощью 
авиации будут доставляться в труднодоступные и удаленные 
районы для борьбы с огнем. 

Контроль за обстановкой будет вестись с помощью 
авиационного и наземного патрулирования. Кроме этого, следить 
за ситуацией помогут данные со спутников и 80 камер системы 
видеонаблюдения «Лесохранитель».  

В Свердловской области с 2019 по 2021 год на 96% обновлен 
парк лесопожарной техники авиабазы, работы проводились 
в рамках федерального проекта «Сохранение лесов» нацпроекта 
«Экология». Были приобретены колесные тракторы, бульдозеры, 
вездеходы, вахтовые автомобили, квадроциклы, катера. 
В 2023 году планируется купить трактор и пять малых 
лесопатрульных комплексов, стоимость которых составляет 
21,3 миллиона рублей.

При необходимости к тушению лесных пожаров будут 
привлекаться сотрудники МЧС, лесничеств, арендаторы лесных 
участков, пожарные службы муниципалитетов и добровольцы. 

Отметим, Свердловская область вошла в пятерку лучших 
регионов России, где в 2022 году эффективно боролись 
с лесными пожарами. В прошлом году на Среднем Урале по 
сравнению с 2021 годом почти в 2 раза было меньше природных 
пожаров, а площадь, пройденная огнем, сократилась в 4,4 раза.

( ПРОМЫШЛЕННАЯ ВЫСТАВКА )

Глава Екатеринбурга 

распорядился провести 

«ИННОПРОМ-2023» 

Постановление о проведении Международной 
промышленной выставки «ИННОПРОМ-2023» 
в Екатеринбурге подписал глава города Алексей ОРЛОВ. 
Мероприятие состоится в столице Свердловской области 
с 10 по 13 июля, сообщает пресс-служба городской 
администрации. 

«ИННОПРОМ» является самой удобной и эффективной 
площадкой, на которой можно обсудить вопросы, стоящие 
перед нашей промышленностью. А для предприятий 
Екатеринбурга и всего региона – это уникальная возможность 
продемонстрировать свои успехи и познакомиться с новыми 
возможностями компаний, работающих в самых разных 
отраслях», – отмечал ранее глава Екатеринбурга Алексей Орлов.

Город готовит насыщенную программу мероприятий, которая 
направлена на привлечение внимания бизнеса, иностранных 
гостей и других участников выставки. Запланированы панельные 
сессии, презентации по темам социально-экономического 
направления. Также мэрия Екатеринбурга на предстоящей 
выставке намерена найти новых партнеров и подписать ряд 
соглашений о сотрудничестве с крупными предприятиями 
и организациями. 

«ИННОПРОМ-2023» пройдет в международном выставочном 
центре «Екатеринбург-ЭКСПО». Выставка проводится в регионе 
с 2010 года. В этом году страной-партнером мероприятия 
выступает Белоруссия, в прошлом году ей был Казахстан. 
Главная тема выставки – «Устойчивое производство: стратегии 
обновления».

ЦИФРЫ

Основной период сдачи ЕГЭ – 
с 26 мая до 1 июля 2023 года. 
Ожидается, что в нем примут участие 
около 18 тысяч выпускников 11-х 
классов. Еще более 45 тысяч 
выпускников 9-х классов сдадут 
основной государственный экзамен 
(ОГЭ). В Свердловской области 
откроют 155 пунктов проведения 
экзаменов.

По итогам 2022 года в регионе насчитывалось 
109 «стобалльников». Данный результат соответствует 
реализации одной из важнейших задач национального 
проекта «Образование»: внедрение на уровне основного 
общего образования новых методов обучения и воспитания, 
образовательных технологий.

СПРАВКА

На ЕГЭ по «географии» отводится 3 часа: 22 задания с кратким 
ответом и 9 заданий с развернутым. А успешно сдать «литературу» 
нужно за 3 часа 55 минут, ответив на 12 вопросов (7 кратких, 
4 развернутых и сочинение). «География» и «литература» – 
экзамены по выбору, то есть результаты аттестации именно 
по этим предметам требуют выбранные вузы.
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На досрочную сдачу ЕГЭ по географии и литературе в лицей №3 собрались желающие со всей Свердловской 
области


